
Новый пресс-центр в Душанбе. Хорошо это или плохо?
У таджикских журналистов появился свой пресс-центр – организация, призванная улучшить их профессиональную
деятельность и стать мостом между обществом и властью. В Душанбе в четверг состоялось открытие Республиканского
пресс-центра. Он создан при участии МИД республики и Бюро ООН по содействию миростроительству в Таджикистане.

Задача пресс-центра – помогать журналистам буквально во всем: оказывать им правовую помощь, повышать их профессиональный уровень,
организовывать "круглые столы" и пресс-конференции. В создание и оснащение пресс-центра вложено около 200 тысяч долларов США.
МИД и ООН-овские структуры в первые месяцы будут оказывать организационную и финансовую поддержку своему детищу, однако в
дальнейшем пресс-центр должен перейти на самофинансирование и стать поистине независимой организацией. Говорит глава Бюро ООН
по миростроительству в Таджикистане Владимир Сотиров:

- Пресс-центр должен стать независимой, неправительственной организацией для проведения обучения и тренингов журналистов, для
повышения их профессионализма, для проведения встреч с руководителями страны, прибывающих сюда иностранных организаций. И мы
очень надеемся, что этот центр, действительно, станет стержнем развития независимой прессы в Таджикистане.

В пресс-центре местным и иностранным журналистам будет предоставлен свободный доступ в Интернет, а также услуги мини-типографии.
На первых порах - бесплатно. Как считает председатель Национальной ассоциации независимых СМИ Таджикистана Нуриддин
Каршибаев, чтобы Республиканский пресс-центр стал действительно родным домом для прессы, журналисты должны сами принять
активное участие в его становлении, помочь на первых порах его сотрудникам в организации пресс-конференций и налаживании
контактов с официальными лицами:

- Если наши журналисты сами станут более активными и внесут более конкретные предложения менеджерам этого центра с тем, чтобы
они обеспечивали регулярные пресс-конференции, встречи с ньюсмейкерами, тогда в плане обеспечения доступа к информации этот
центр может сделать очень многое. Все будет зависеть от умения работников пресс-центра налаживать контакты с источниками
информации. Они должны уметь работать с пресс-службами и отдельными лицами, которые могут предоставлять общественно-значимую
информацию по поводу того или иного события.

Вместе с тем, некоторые наши коллеги в Таджикистане отнеслись к появлению новой структуры весьма скептически. По мнению
журналиста Фахриддина Холбека, на сегодняшний день никакая неправительственная организация не сможет изменить ситуацию с
доступом к информации, поскольку информационное пространство в Таджикистане находится под контролем властей, и чиновники
следуют негласным директивам в общении с журналистами:

- Не думаю, что доступ к информации после создания этого пресс-центра улучшится. Потому что проблема доступа к информации исходит
из определенной государственной политики – правительство хочет распространять только ту информацию, которую считает нужной.

В то же время эксперты считают, что, помогая журналистам, Республиканский пресс-центр не может оставаться в стороне в случаях, если
будут нарушаться их профессиональные права. Поэтому правозащитная функция должна стать неотъемлемой частью деятельности новой
организации.


